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今年確保減貧1000萬人以上

軍隊「大老虎」房峰輝判無期

內地女商人走私象牙 中方挺坦桑尼亞判決

韓長賦：中美是大豆貿易重要夥伴
中國實施大豆振興計劃 惟進口為主市場格局不變

農業農村部發佈的權威數據顯示，中
國大豆的需求量每年在1.1億噸左

右，而大豆產量在1,600萬噸左右，這意
味着中國九成的大豆需要進口。韓長賦表
示，中國是大豆的原產地，會根據自己的
資源優勢和消費者需要，適度合理發展自
己的大豆生產。但同時，大豆市場供給以
進口大豆為主的格局不會改變，而且，中
美肯定是大豆貿易的重要夥伴。

「市場說了算 企業說了算」
同一場合，農業農村部黨組成員、中

央農村工作領導小組辦公室秘書局局長吳
宏耀就中美貿易大豆進口問題強調稱，中
國從美國進口大豆佔總進口量三分之一左
右，去年受貿易摩擦影響而有所減少。但
是，他強調，中國會尊重市場規律、進一
步加大農業對外開放的力度，他表示：
「從哪兒進，要根據市場，讓市場說了
算，讓企業說了算，要按照經濟規律辦
事。我們也是向美國市場開放的。」

「大豆振興」三方面着力點
吳宏耀指，大豆振興計劃是調整農業
供給側結構，特別是種植業結構的一個重
要舉措，將主要在以下三方面加大着力
點：其一，要穩定恢復中國大豆種植面
積，主要是在東北地區、環渤海地區引導
農民擴大大豆種植；其二，在科研上加快
優質、高產大豆品種選育，開展聯合攻

關，提高大豆品種的適應性、高產性和優
質性；其三，結合加工業發展，培育一些
新的大豆企業、新的合作組織，提高大豆
生產經營的組織化程度和水平。所以，大
豆振興計劃主要是從技術上、結構上、政
策上給予一定的扶持。

備戰「全面小康」決勝期
今年是新世紀以來中央一號文件連續

第十六年聚焦「三農」（農村、農業和農
民）問題。韓長賦指，今年文件強調要毫
不放鬆抓好糧食生產，就是穩面積、穩產
量、穩政策，提出要穩定扶持糧食生產的
政策舉措，確保糧食播種面積穩定在16.5
億畝，糧食產量保持穩定。要嚴守18億
畝耕地紅線，全面落實永久基本農田的特
殊保護制度，鞏固和提高糧食生產能力。
此外，到2020年確保完成建成8億畝

高標準農田的任務。所以說，糧食生產是
硬任務。

鄉村振興「四個優先」
韓長賦還強調，今明兩年是全面建成

小康社會的決戰決勝期，全面小康的短板
和難點在「三農」方面，特別是貧困地
區。鄉村振興要真刀真槍幹，也需要真金
白銀投，為此將做到「四個優先」：在幹
部配備上優先考慮，在要素配置上優先滿
足，在資金投入上優先保障，在公共服務
上優先安排。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）據新華社報道，2019年 2月 20
日，軍事法院依法對中央軍委聯合參
謀部原參謀長房峰輝受賄、行賄、巨
額財產來源不明案進行了宣判，認定
房峰輝犯受賄罪、行賄罪、巨額財產
來源不明罪，數罪併罰，決定執行無
期徒刑，剝奪政治權利終身，並處沒
收個人全部財產，追繳的贓款贓物上
繳國庫。房峰輝是中央反腐進程中被
查處的軍隊「大老虎」，曾被通報政
治上蛻變、經濟上貪婪，還被指是郭
伯雄、徐才厚「流毒」的重要組成部
分。

2018年1月9日晚間，新華社對外
發佈重磅消息：日前，經黨中央批
准，中華人民共和國中央軍事委員會
委員房峰輝（中共中央軍事委員會原
委員、中央軍委聯合參謀部原參謀
長）因涉嫌行賄、受賄犯罪，被移送
軍事檢察機關依法處理。
2018年10月16日，新華社再度發

佈消息，中央軍委原委員、軍委聯合
參謀部原參謀長房峰輝被開除黨籍，
移送審查起訴。同時發佈的還有中央
軍委原委員、軍委政治工作部原主任
張陽被開除黨籍的消息。在此之前的
2017 年 11 月 28 日，新華社消息透

露，張陽涉嫌行賄受賄、巨額財產來
源不明犯罪，在接受調查期間自殺身
亡。當時就有消息稱，房峰輝與張陽
在同一天被查，且兩人都是有關部門
在調查徐才厚、郭伯雄案件線索時被
發現問題。
值得一提的是，在10月16日對房
峰輝嚴重違紀違法問題的通報中，除
了1月份通報的涉嫌行賄、受賄罪
外，房峰輝被增加了「涉嫌巨額財產
來源不明罪」，並被指出，情節極為
嚴重，數額特別巨大，影響極其惡
劣。通報稱，房峰輝對黨不忠誠不老
實，搞兩面派做兩面人，政治上蛻

變、經濟上貪婪，嚴重損害黨的事業
和軍隊形象，經中央軍委研究並報黨
中央批准，決定給予房峰輝開除黨籍
處分。
軍事檢察機關對房峰輝案偵查終

結，移送審查起訴。此前，中央軍委
已決定給予房峰輝開除軍籍處分，取
消其上將軍銜。
去年10月10日，解放軍報曾發表
題為《堅決擁護黨中央的正確決
定》的評論文章，文章指出，對房
峰輝涉嫌行賄、受賄犯罪進行依法
處理，是全面徹底肅清郭伯雄、徐
才厚流毒影響的重要組成部分。

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）新發佈的2019年中央一號

文件提出，要實施大豆振興計劃，多途徑擴大種植面積。中央農村工

作領導小組副組長、辦公室主任，農業農村部部長韓長賦昨日解讀時

指出，雖然中國要恢復和發展大豆生產，但是以進口大豆為主的格局

不會變，常年需進口約9,000萬噸，因此中美肯定是大豆貿易的重要

夥伴。

因版面安排關係，「神州大地」今日暫停一

期。

小啟

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻 北京
報道）國務院扶貧辦副主任歐青平昨
日在國新辦例行吹風會上表示，中國
貧困人口6年來累計減少8,239萬，已
超額完成減貧任務，2019年要確保減
貧1,000萬人以上。
今年扶貧辦還將對所有已經脫貧的
貧困人口適時開展「回頭看」，看每
一個脫貧戶是否真正脫貧，還存在哪
些返貧風險。另外，去年中央首次開
展脫貧攻堅專項巡視發現，部分地方
形式主義、官僚主義問題突出，將進
行整改，對整改不力的地方，實施常
態化約談。

10萬貧困村已脫貧
歐青平表示，六年來，中國農村貧
困人口從2012年底的9,899萬減少到
2018年底的1,660萬，累計減少貧困
人口8,239萬人，貧困發生率從10.2%
下降到1.7%，減少了將近9個百分
點。建檔立卡貧困村從12.8萬個減少
到2.6萬個，有10萬個貧困村已經脫
貧退出。

開展「回頭看」防返貧
關於是否出現脫貧人口返貧的問

題，歐青平表示，總體來講，這些年

返貧率不高。建檔立卡的數據統計，
這些年返貧人數在不斷地減少，從80
萬到60萬再到幾萬人。
他說，「為了加強對返貧的監測，

扶貧辦從今年起對所有已經脫貧的貧
困人口將適時開展「回頭看」，看每
一個脫貧家庭是不是真正的脫貧，還
存在哪些返貧風險，針對每個貧困家
庭不同的困難和問題，採取對應的措
施。這項工作近期就會開展。」
針對去年中央首次開展脫貧攻堅

專項巡視發現的問題，歐青平表
示，巡視覆蓋13個中央單位與13個
省區市。巡視發現，所有單位均存

在政治責任落實不到位問題，部分
地方形式主義、官僚主義問題突
出，搞華而不實的形象工程、政績
工程，填表報數多、會議多、文件
多、檢查多，基層百姓、幹部對此
反映強烈。
此外，脫貧攻堅工作還不夠精準，

特別是在落實「兩不愁三保障」和
「六個精準」等政策要求上存在偏
差。
目前，15個巡視組已全部反饋了巡
視意見。下一步將進行整改，確保件
件有着落、條條有整改，整改情況將
作為2019年脫貧攻堅成效考核的重要
依據，對整改不力的地方，將實施常
態化約談。

香港文匯報訊 據中國政府網報道，國務院
總理李克強昨日主持召開國務院常務會議，要
求制定涉企法規規章和規範性文件必須聽取相
關企業和行業協會商會意見，使政府決策更符
合實際和民意；決定再取消和下放一批行政許
可事項、在全國全面開展工程建設項目審批制
度改革；部署推動家政服務增加供給、提高質
量的措施，促進擴內需、惠民生。

企業商會建議貫穿全程
會議指出，各地區、各部門制定實施與企業

生產經營密切相關的行政法規、規章、行政規
範性文件，要把聽取企業和行業協會商會意見
貫穿全程，這是推進科學民主決策、建設法治
政府的重要舉措。在制定前，要主動及時了解
企業所急所需所盼，努力使擬制定的法規政策
更有針對性。
在制定過程中，除依法需要保密的外，要通

過各種方式向社會公開徵求意見或聽取有代表
性企業的意見，意見採納情況要及時公佈或反
饋。
實施過程中，要根據實際設置緩衝期，為企

業執行留有必要的準備時間。通過提高法規政
策制定和實施的公開透明度，防止暗箱操作，
更有利於公正有效實施。要加強對法規政策實
施的後評估工作，該調整的適時調整，不斷提
高政府決策質量和水平。

更多向市場放權
按照黨中央、國務院推進政府職能轉變、優

化營商環境部署，立足更多向市場放權、強化
企業主體責任和政府監管責任，會議決定，一
是聚焦更大激發市場活力，再取消企業名稱預
先核准、一些產品註冊初審等25項行政許可
事項，將一些職業的執業註冊等6項許可權限
下放至省級或以下政府部門。既簡化程序、降
低企業交易成本，也有利於把政府監管更多聚
焦安全等重要方面。
二是在試點基礎上向全國推開工程建設項目

審批制度改革。按照統一規範的要求，對每個
審批階段實行一個部門牽頭、並聯審批、限時
辦結，推行告知承諾、區域評估和聯合審圖、
聯合驗收等制度，實現「一張藍圖」統籌項目
實施、「一個窗口」提供綜合服務、「一張表

單」整合申報材料、「一套機制」規範審批運行。上半年
在全國做到將工程建設項目審批時間壓縮一半，減至120
個工作日以內。

香港文匯報訊 據新華社報道，韓長賦表
示，一號文件對新一輪農村改革作出部
署，處理好農民和土地的關係仍然是深化
農村改革的主線，要以土地制度改革為牽
引推進農村改革。

保持土地承包關係穩定
他說，要保持土地承包關係穩定並長久

不變，扎實完成承包地確權登記頒證工
作，妥善處理好、化解好遺留問題。這項
工作已經基本完成，今年要做好收尾工

作。同時，研究出台第二輪土地承包到期
以後再延長30年的配套政策，確保政策銜
接。

深化徵地等三項改革
據他介紹，農村土地徵收、集體經營性
建設用地入市和宅基地制度改革是正在繼
續深化的農村土地制度三項改革。試點比
較成熟的，如農村土地徵收和集體經營性
建設用地入市，將會在修改相關法律基礎
上，完善配套制度、全面推開，加快建立

城鄉統一的建設用地市場。
試點不夠成熟的，如宅基地制度改

革，要穩慎推進，拓展改革試點，豐富
試點內容，探索適度放活宅基地和農民
房屋使用權的有效途徑，盤活利用閒置
宅基地和閒置農房，增加農民的財產性
收入。
他同時強調，要堅持農村土地集體所

有、不搞私有化，堅持農地農用、防止非
農化，堅持保障農民土地權益、不得以退
出承包地和宅基地作為進城落戶的條件。

土地制度改革是農改「重頭戲」

文件有關大豆表述
1、實施大豆振興計劃，多途徑擴大種植面積

2、繼續組織實施水稻、小麥、玉米、大豆和畜禽良種聯合攻關

3、完善玉米和大豆生產者補貼政策

■整理：香港文匯報記者 張帥

香港文匯報訊 據新華社報道，針
對有報道稱坦桑尼亞法院因中國公民
楊鳳蘭走私象牙判處其15年監禁，外
交部發言人耿爽昨日表示，支持坦桑
尼亞有關部門依法、公正查處和審理
此案。

走私象牙2噸 判囚15年
當日例行記者會上，有記者問：據
報道，外號「象牙女王」的中國女商
人楊鳳蘭周二被坦桑尼亞法院判處15
年監禁，她被控走私2噸左右的象

牙。中方對此有何評論？
耿爽說，中國一貫高度重視瀕危野

生動植物保護，嚴格履行根據《瀕危
野生動植物種國際貿易公約》承擔的
國際義務。我們制定了以野生動物保
護法、森林法、瀕危野生動植物進出
口管理條例為核心的國內法律法規體
系。

提醒赴非遊客切勿購買
「自2015年以來，中國先後頒佈停

止進口象牙雕刻品、狩獵紀念物象牙

和停止國內象牙商業性加工銷售的舉
措，受到國際社會的一致好評。」耿
爽指出，中國政府對參與瀕危野生動
植物及其製品非法貿易的行為採取
「零容忍」態度，對相關犯罪分子堅
決依法懲處。
耿爽表示，中國政府一貫要求海外

中國公民遵守當地法律法規，不袒護
中國公民的違法犯罪行為，支持坦桑
尼亞有關部門依法、公正查處和審理
此案。
「在此我也要再次提醒前往非洲國

家的中國公民，增強守法意識，切勿
購買或攜帶象牙、犀牛角等珍稀野生
動物製品。」他說。

■■韓長賦表示韓長賦表示，，中國會適度發展國產大豆中國會適度發展國產大豆，，但大豆市場供給以進但大豆市場供給以進
口大豆為主的格局不會改變口大豆為主的格局不會改變。。圖為中國優質大豆重要生產基地黑圖為中國優質大豆重要生產基地黑
龍江龍江，，大豆產業發展優勢突出大豆產業發展優勢突出。。 資料圖片資料圖片

■號稱「象牙女王」的楊鳳蘭
（右）。 網上圖片


